

ATA N.º 1 – AF/2026

Aos dezanove do mês de abril do ano de dois mil e vinte e seis, pelas 10:00 horas, no edifício da Casa de Convívio de Vidual de Cima, em Vidual de Cima, concelho de Pampilhosa da Serra, distrito de Coimbra, reuniu em sessão ordinária a Assembleia de Freguesia de Fajão-Vidual, sob a presidência da Senhora Tânia Cristina Ramos Matos Cruz, Presidente da Assembleia de Freguesia de Fajão-Vidual. -----

Estavam presentes a maioria dos membros da Assembleia, faltando o Deputado Diogo Rafael Goncalves Ribeiro-----

Não havendo nada a opor, a Presidente deu início à sessão, com a seguinte Ordem de Trabalhos: -----

1. Período antes da Ordem do Dia

1. Leitura, apreciação e votação da ata da sessão anterior;
2. Informação do expediente da assembleia de freguesia e outras informações.
3. Outros assuntos

1. Ordem do dia

- 2.1. Conta de Gerência 2025;
- 2.2. Primeira Revisão Plano e Orçamento 2026;
- 2.3. Primeira Revisão Plano Plurianual de Investimentos 2026;
- 2.4. Informação do Presidente da Junta, acerca da atividade administrativa e situação financeira da Freguesia de Fajão-Vidual, nos termos do nº 2, alínea e), do artigo 9º, da Lei75/2013, de 12 de setembro.

2. Período aberto ao público

Período aberto à intervenção do público, de acordo com o disposto no artigo 49.º da Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro.

1. Leitura, apreciação e votação da ata da sessão anterior; a Presidente disse que tendo todos os Deputados recebido e lido a ata, dispensava a sua leitura. Colocada a votação foi aprovada por unanimidade. -----

2. Não havia correspondência. -----

1.3. Outros assuntos.

Dada a palavra ao Presidente da Junta, solicitou à Presidente da mesa que fosse colocado na ordem de trabalhos mais um ponto, Norma de Regulamento Interno da Freguesia.-----

A Presidente da Assembleia, colocou à votação o referido ponto, tendo sido aceite por unanimidade passando a 2.5 na ordem de trabalhos. -----

2. Ordem de Trabalhos

2.1. Conta de Gerência 2025 - dada a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia, começou por dizer que recebeu de saldo 2024, 164.406.28, receitas correntes 382.225.97 e de Capital, 18.247.14, total das receitas 400.473.11, despesas, correntes 310.871.56, de capital, 125.043.88, total das despesas, 435.915.44, saldo para 2026, 128.963.95 colocando-se ao dispor da Assembleia para mais esclarecimentos. Como ninguém quis intervir, a Presidente colocou à votação as Contas de Gerência 2025, tendo sido aprovadas por unanimidade.

2.2. Primeira Revisão Plano e Orçamento 2026 - dada a palavra ao Presidente da Junta, começou por dizer que este é o orçamento aprovado em dezembro e que apenas contém as alterações derivadas do saldo da conta de gerência anterior apurado, que consiste em reforçar a s seguintes rubricas, 010101, Titulares de Órgãos de Soberania e Membros dos Órgãos Autárquicos, com 4.000.00€, 01010401, Pessoal em funções, 16.000.00€, 01010601, Pessoal em Funções, 55.000.00€, 01109, Pessoal em qualquer outra situação, foi diminuída em 13.500.00€, 010113 Subsidio de refeições, 1500.00€, 010305201 Caixa Geral de Depósitos, 1200.00€, 0103050202 Segurança Social Regime Geral, 4.000.00€,02010202 Gasóleo, 5.000.00€, 02012001 Eventos culturais, 4.000.00€, 02020101 Água, 4.000.00€, 02020102 Eletricidade, 6.000.00€, 020213, Deslocações e Estadas, 4.000.00€, 020214 Estudos, pareceres projetos e consultadoria, foi reduzida em 10.000.00€, 020220, Outros Trabalhos Especializados, 5.000.00€, 07010203 Reparação e beneficiação, 2763.95€, 07010401, Viadutos, arruamentos e obras, 5.000.00€, 07010408 Viação Rural, 5.000.00€, 07011002, Outro, 15.000.00€, 080701 Instituições sem fins

lucrativos, 15.000.00€. Não havendo ninguém a querer intervir, foi posto à votação tendo sido aprovado por maioria com uma abstenção do Deputado Manuel Amaral Gomes Paulo.

2.3. Primeira Revisão Plano Plurianual de Investimentos 2026 - dada a palavra ao Presidente da Junta, disse que este PPI, foram reforçadas as seguintes rubricas, 02012001, Eventos culturais, 4.000.00€, 07010203, Reparação e beneficiação de arruamentos e muros de suporte, 5.000.00€, 07010408, construção reparação e beneficiação de vias rurais e caminhos pedonais, 5.000.00€, 07010203, Reparação e Beneficiação Edifício da Junta, colocação de portas e janelas Museu Monsenhor Nunes Pereira, 5.000.00€, 080701, Apoio às Coletividades, Associações Bombeiros e Instituições sem Fins Lucrativos, 15.000.00€, 07011002, Aquisição de Imóvel, 15.000.00€.-----

Dada a Palavra ao Deputado Manuel Paulo, começou por dizer que esta revisão está igual, não se vê obras, por conseguinte não conseguiu descortinar o motivo para esta revisão.-----

O Presidente da Junta informou o Senhor Deputado que esta revisão é obrigatória pela integração do saldo da conta de Gerência 2025,-----

O Sr, Deputado Manuel Paulo, disse que iriam receber 60.000.00€, da candidatura que foi aprovada para colocação de cadeiras elevatórias e Vidual na Casa de Convívio e Ponto +.-----

O Presidente informou o SR, Deputado Manuel Paulo, que não eram esses valores seria na ordem dos 24.000.00€. -----

não havendo mais ninguém a querer intervir foi colocado à votação, tendo sido aprovado por unanimidade. -----

2.4. Informação do Presidente da Junta acerca da atividade administrativa e situação financeira da Freguesia de Fajão-Vidual, nos termos do nº 2, alínea e), do artigo 9º, da Lei75/2013, de 12 de setembro. -----

Dada a Palavra ao Presidente da Junta começou por dizer que se estavam a fazer trabalhos de limpeza nas Aldeias da Freguesia, tendo sido já feito esse serviço em Mata, Cavaleiros de Cima e de Baixo, Vale Pardieiro, Boiças e Ceiroquinho, disse ainda que esta limpeza será para fazer com alguma prioridade. Falou também que se seguirá o mobiliário urbano, disse que estando

em Vidual aproveitava para agradecer às pessoas de Vidual, da Ponte de Fajão e Ceiroquinho, que voluntariamente se deslocaram à BTL a Lisboa e ao Natal Serrano para promover o Concelho e a Freguesia com a feitura da Filhó espichada. Em relação à situação financeira disse que recebeu saldo de 2025 de 128.963.95€ e à data de hoje o saldo é de 135.246.81€. -----

2.5 Norma de Controlo Interno - dada a palavra ao Presidente da Junta, disse que sendo este documento obrigatório e como a Junta de Freguesia, não o tinha, este documento, tem as normas de controlo interno para tentar seguir estas práticas, por esse motivo aqui estava para ser votado, colocado a votação foi aprovado por unanimidade,-----

2. Período aberto ao público.

A Senhora Presidente da Assembleia, perguntou informação acerca de imóvel que a Junta de Freguesia previa comprar. -----

O Presidente da Junta informou que o imóvel em questão seria um edifício que se encontra em ruínas junto do Parque Menina Luz, em Fajão e que se enquadra no conjunto Parque Menina Luz, Piscinas e que futuramente se poderia ali fazer alguma coisa interessante.-----

Solicitou a palavra o Sr. Deputado Manuel Paulo, começou por agradecer a limpeza feita já em algumas Aldeias da Freguesia, solicitou também ao Presidente da Junta para que fizesse alguma pressão junto dos Correios para que a correspondência seja entregue aos moradores diariamente, disse que todos os dias são entregues encomendas, mas a correspondência normal não é entregue. Pediu também para junto da Apin, que resolvam o problema da água de abastecimento a Covanca, disse que os tubos que vêm da mina para o reservatório de abastecimento se encontram queimados e a mina sem proteção podendo qualquer animal entrar na mina. Falou também nas estradas florestais em Vidual que não se encontram limpas e questionou quando é que as niveladoras vem fazer esse trabalho. Disse ainda que a sua grande preocupação é que não vê nada feito para se contrariar a chegada dos fogos às aldeias, falou na necessidade de se fazer represas de água, disse que em Vidual existem poças de rega que podiam servir para o combate a incêndios, mas se não houver mangueiras dessas poças até à aldeia não valem de nada. Falou noutro assunto,

arranjar um tipo de fundo para ajudar os proprietários a limparem os seus terrenos, esse fundo ajudaria com uma certa percentagem no valor de cada limpeza, falou também que se inteirou do valor para se fazer tanques para contenção de água para servir em caso de incêndio e não são valores como se disse na última Assembleia.-----

O Presidente informou o Sr Deputado que em relação ao abastecimento de Covanca já reportou este problema, em relação à distribuição do Correio disse que já ouviu falar neste assunto, perguntou à senhora Presidente da Assembleia se tinha conhecimento deste assunto, ao qual lhe respondeu que o posto de correios de Pampilhosa da Serra tem cinco funcionários, um reformou-se ainda não foi substituído depois há férias, baixas, havendo dias que a distribuição se faz com dois funcionários daí o atraso. O Presidente da Junta disse que, entretanto, este assunto estaria já a ser tratado na Câmara Municipal. Em relação às niveladoras, elas estão já a trabalhar na Freguesia, relativamente a não ser nada feito para proteger as Aldeias dos incêndios, já este mês aqui nos baldios de Vidual se fez fogo controlado, precisamente para se evitar a propagação dos incêndios, também se fez levantamento de todos os armários colocados nas Aldeias, que contém material para ser usado caso haja incêndios. Informou que serão colocados cadeados para evitar o roubo fácil, em relação aos tanques disse que os valores são aquilo que disse na última assembleia e em relação a ser criado fundo para ajuda na limpeza dos terrenos dos proprietários, está fora de causa pois a Junta de Freguesia não tem verbas para esse fim.-----

A Senhora Presidente, da Assembleia, disse que todos os habitantes das diversas aldeias deviam estar recenseados, onde vivem, porque a estatística para diversos serviços e valores atribuídos às freguesias regem-se pelo número de habitantes o não estando recenseados temos menos força. -----

Pediu a palavra o Senhor Aurélio Pimenta de Ponte de Fajão, perguntou se a faixa primária terminou em Gralhas pois estava previsto vir até Ponte de Fajão, disse também que a estrada do Ribeiro devia ser alcatroada. -----

O Presidente da Junta respondeu que a faixa primária se estava previsto terminar em Ponte de Fajão, ela será feita, em relação à estrada do Ribeiro ela

foi intervencionada com uma niveladora, para já não será fácil o seu alcatroamento. Disse também que a estrada entre cruzamento da Ponte de Fajão e Cartamil poderá demorar menos tempo do que estava previsto. -----

A Senhora Presidente da Assembleia, disse que houve assembleia geral da Liga de Melhoramentos onde foram reportadas algumas necessidades, no entanto, que após essa reunião foram transmitidos mais o arranjo de um pontão no fundo da Aldeia, assim como tentar vedar melhor a praia fluvial, visto que em agosto com menos caudal o nível de água baixa, o Presidente da Junta de Freguesia informou que já tinha reunido com o Presidente da Liga e já tinha conhecimento de algumas coisas. -----

O Senhor José Joaquim Morais, pediu a palavra para dizer que a praia fluvial de Ponte de Fajão também necessita de um nivelamento na comporta para ser mais fácil a sua vedação. -----

E não havendo mais nada a tratar a Senhora Presidente da Assembleia de Freguesia, deu a sessão por encerrada, quando eram onze horas, da qual se lavrou a presente ata, que, após ser lida em voz alta e aprovada vai ser assinada pelos membros da mesa presentes. -----
